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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  8 OTTOBRE  2007 

Il giorno  8 Ottobre 2007, alle ore  16.30, nell'Aula Magna  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 12  professori ordinari  su 20  aventi diritto 

n. 19  professori associati  su 29  aventi diritto  

n. 27 ricercatori  su 41 aventi diritto 

n. 5 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto 

n. – rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari P AG A 
 
1) ALTOMARE Cosimo X     
2) AVATO Pinarosa  X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo  X   
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X 
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila X   
9) DI NUNNO Leonardo X   
10) FERAPPI Marcello X     
11) FLORIO Saverio X  
12) FRANCHINI Carlo X  
13) MARESCA Luciana  X   
14) MORLACCHI Flaviano    X 
15) NATILE Giovanni X  
16) PALMIERI Ferdinando X  
17) PERRONE Roberto X 
18) STIPANI Italo X  
19) TORTORELLA Vincenzo  X 
20) TRAPANI Giuseppe  X 
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Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto X   
2) CAMPAGNA Francesco  X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio  X  
5) CELLAMARE Saverio   X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro  X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino  X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo  X 
14) FRANCO Massimo  X  
15) GALLUCCI Enrico   X    
16) IACOBAZZI Vito X   
17) LATROFA Andrea X  
18) LENTINI Giovanni  X 
19) LEOPOLDO Marcello X 
20) LOGRANO Marcello X  
21) LOIODICE Fulvio X 
22) LUISI Renzo X 
23) OTTOLINO Sabino X   
24) PACIFICO Concetta X   
25) PREZIOSO Girolamo X   
26) SCALERA Vito  X 
27) SCILIMATI Antonio X 
28) TRICARICO Domenico X 
29) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) AGRIMI Gennaro X 
2) ARGENTIERI Maria Pia X 
3) ARMENISE Domenico   X   
4) ARNESANO Fabio X 
5) CALVELLO Rosa X 
6) CARBONARA Giuseppe X  
7) CAROCCI Alessia  X 
8) CATALANO Alessia X 
9) CATTO Marco  X 
10) CELLUCCI Carla   X   
11) CIANCIARULO Rosalba  X 
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12) CUTRIGNELLI Annalisa X 
13)  DE BELLIS Michela X  
14) DE CANDIA Modesto   X 
15) DE GENNARO Leonardo X 
16) DENORA Nunzio X  
17) DE PALMA Annalisa X 
18) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
19) GIOVINE Maria   X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco  X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia X   
29) MARGIOTTA Nicola   X 
30) MELE Antonietta X 
31) NICOLOTTI Orazio  X 
32) PALLUOTTO Fausta X 
33) PERNA Filippo Maria X 
34) PERRONE Maria Grazia X  
35) PIERNO Sabata X  
36) RIZZO Caterina  X  
37) ROSATO Antonio X 
38) TODISCO Simona X  
39) TRAPANI Adriana  X 
40) VITALE Paola X 
41) VOZZA Angelo  X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
1) BOTTALICO Michele X    
2) CATAPANO Alberto   X    
3) DE VITTORIO Cristina X    
4) DIPIETRO Giovanni   X    
5) LEONETTI Fabio   X 
6) MONTICELLI  Diego   X   
7) NANNAVECCHIA Mario   X   
8) NUNNARI Tiziana X 
9) POMARICO Francesco X 
10) PENNELLA Francesca   X 
11) PROSCIA Alessandra   X 
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12) STALLONE M. X 
13) TAVERNA Marcello   X 
 
b) Personale tecnico-ammin.  
1) BIANCO Francesca   X   
2) CAPUTO Gennaro   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Marcello Ferappi. Funge da segretario la prof.ssa  De 

Luca Annamaria. 

E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in qualità 

di responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il compito di 

assistenza alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto 

dall'art. 63, comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e dà 

inizio alla discussione delle voci  all' 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Chiarimenti sulla prenotazione on line degli esami 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Attribuzione del  contratto per l’insegnamento di Anatomia umana (I-Z) del 

CdL in Farmacia A.A. 2007-08 

4) Richiesta di congedo per motivi di studio  

5) Richiesta di tutorato didattico (legge 390/91) 

6) Definizione dei compiti della Commissione didattica 

7) Varie ed eventuali 

8) Problemi legati alla costruzione della III ala del Palazzo della Facoltà di 

Farmacia 

 

Nel corso della seduta , alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri 

se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto meno il numero legale ai fini della 

validità della riunione. 
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1) CHIARIMENTI SULLA PRENOTAZIONE ON LINE DEGLI ESAMI 

 

Il Preside invita il dr. Carta ad illustrare la procedura per la prenotazione on line 

degli esami, già avviata e sperimentata in maniera positiva da vari mesi da un 

numero ristretto di docenti della Facoltà. 

Il dr. Carta illustra esaurientemente la nuova procedura. 

Seguono vari interventi chiarificatori.  

Alla fine il Preside, considerando che vi sono studenti ormai fuori corso che non 

frequentano la Facoltà, propone di lasciare ancora per qualche tempo la possibilità 

di utilizzare il vecchio sistema di prenotazione esami in concomitanza con l’avvio 

della nuova procedura.  

Il dr. Carta lascia la sala del Consiglio.   

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

 

a) Il Preside comunica di aver proposto al Rettore, a nome della Facoltà, il 

riconoscimento di “professore emerito” per il prof. Tortorella che, dal 1° 

novembre prossimo termina la sua attività di docente universitario. 

Sottolinea che tale riconoscimento, per il quale il Rettore si è espresso in maniera 

positiva, viene dato ai docenti che hanno dedicato un lungo periodo della loro 

attività alle Facoltà e hanno ricoperto cariche in ambito accademico. 
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b) Il Preside comunica che in occasione del XXXI Convegno Nazionale della 

Divisione di Chimica Organica della SCI, svolto in data 10-14 settembre 2007 

presso l’Università della Calabria, il prof. Florio Saverio, ordinario presso la 

Facoltà di Farmacia  di Bari, è stato insignito della medaglia Mangini con la 

seguente motivazione: “in riconoscimento dei rilevanti contributi dati allo 

sviluppo della chimica organica, in particolare allo studio delle sostituzioni 

nucleofile aromatiche ed eteroaromatiche ed agli approfonditi studi sulla sintesi e 

sulla reattività di composti eterociclici a piccolo anello, nonché per la sua attività 

organizzativa”. 

Il Consiglio ne prende atto e si congratula con il prof. Florio. 

c) Il Preside comunica che sono state indette le votazioni per le elezioni delle 

commissioni giudicatrici delle procedure di valutazione comparativa della 1° 

tornata 2007. I docenti della Facoltà di Farmacia voteranno nei giorni 24 e 25 

ottobre p.v. presso il Dipartimento di Matematica ubicato nel Campus 

universitario (nota del Dipartimento Risorse umane del 27/9/2007).  

d) Il Preside comunica che a decorerre dal 16 luglio u.s. è stato avviato il 

Programma FIXO per la formazione, innovazione per l’occupazione, promosso 

dal Ministero del Lavoro e della Previdenza sociale con l’assistenza di Italia 

Lavoro SpA. Il Programma si propone di promuovere e sviluppare i servizi di 

placement universitari per la realizzazione di tirocini per lo sviluppo 

dell’occupazione dei giovani laureati (nota del Dipartimento amministrativo per la 

ricerca, la didattica e le relazioni esterne, del 17/9/2007). 
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e) Il Preside comunica che è pervenuta (con nota del Dipartimento  per gli studenti 

e le innovazioni didattiche del 19/9/2007) copia del D.M. del 3/8/2007, pubblicato 

sulla G.U. n. 198 del 27/8/2007, concernente il riconoscimento dell’idoneità di 

altre lauree ai fini dello svolgimento dell’attività di informatore scientifico. 

Il Preside riferisce che la Conferenza dei Presidi, sulla base delle motivazioni 

prodotte dalla Conferenza dei Presidenti dei Corsi di laurea in Informazione 

Scientifica sul  Farmaco, ha proposto di inviare al Ministro Mussi la richiesta di 

rimettere in discussione la possibilità di svolgimento della professione di 

Informatori per i laureati di altri corsi di laurea come previsto nel documento 

presentato dal Ministro della Salute. 

Il prof. Palmieri condivide questa operazione di sensibilizzazione nei confronti del 

Ministro Mussi e invita il Preside a fornire sempre notizie su quanto viene 

discusso e proposto nella Conferenza dei Presidi. La prof.ssa Conte si associa alla 

richiesta del prof. Palmieri. 

f) Il Preside comunica che il Senato Accademico nella seduta del 19/9/2007 ha 

approvato  la ripartizione dei fondi per il miglioramento della didattica, relativa al 

saldo degli anni 2006 e 2007, proposta dalla Commissione mista S.A./CdA per la 

revisione dei criteri di ripartizione tra le Facoltà dei fondi sopra citati. 

f) Il Preside comunica che la prossima seduta di Consiglio di Facoltà, prevista per 

il 5 novembre p.v., si svolgerà in presenza del Rettore dell’Università di Bari. 

I proff. Perrone e Natile chiedono  di anticipare la discussione del punto 8) 

dell’odg. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 
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8) PROBLEMI LEGATI ALLA COSTRUZIONE DELLA III ALA DEL 

PALAZZO DELLA FACOLTÀ DI FARMACIA 

 

Il Preside dà comunicazione del numero delle immatricolazioni nei quattro corsi 

di laurea della Facoltà; al momento la segreteria studenti ha fornito questa 

consistenza: 

Farmacia  664 

 Chimica e Tecnologia Farmaceutiche 320  

 Informazione Scientifica sul Farmaco  233   

Tecniche Erboristiche 56 

Considerando che i termini per le iscrizioni sono stati procrastinati al prossimo 15 

ottobre la Facoltà vede con grossa preoccupazione la gestione della didattica in 

rapporto alle aule  e ai laboratori disponibili. Il Preside aggiunge che 

quotidianamente riceve colleghi Docenti che denunciano grossi problemi non solo 

da un punto di vista dell’ospitalità ma ancor più della sicurezza. 

Siccome nella prossima seduta di SA compare al punto XIV dell’OdG: 

“Programmazione triennale dei lavori di edilizia universitaria”, si ritiene 

opportuno riproporre quanto la Facoltà ha avuto modo di sottolineare in molte 

occasioni in ordine al completamento della struttura della Facoltà secondo 

progetto. Il Preside ripercorre brevemente tutte le tappe che hanno portato alla 

realizzazione della parte dell’edificio attualmente esistente e mancante della terza 
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ala prevista dal progetto originale. Segue ampio dibattito da parte di molti (proff. 

Perrone, Palmieri, Altomare, Franchini, Natile, Carbonara), che porta la Facoltà 

ad esprimersi con questa delibera: 

“ La Facoltà di Farmacia, ricordato il progetto che era stato approvato e realizzato 

solo in parte, puntualizza che già da tempo avanzò richieste di ampliamento con la 

realizzazione della terza ala dell’edificio come previsto dal progetto in origine a 

motivo delle necessità che andavano emergendo. Il verbale del CdF tenutosi il 

1/07/2005, riprendeva tutti i precedenti sull’argomento e sottolineava il grave 

stato di disagio per l’attività didattica in continuo crescendo. Da un’accurata 

analisi condotta risulta che la nostra Facoltà presenta il rapporto spazi/studenti 

(2,5 mt2/studente) più basso tra tutte le strutture didattiche tecnico-scientifiche del 

Campus. Infatti i circa 3000 studenti, mediamente iscritti negli ultimi anni ai corsi 

di laurea della Facoltà di Farmacia, rappresentano il 25% del totale (12.000) 

presenti nel Campus e dispongono di appena il 13 % di tutto lo spazio edificato 

riservato alle attività di cui il Campus dispone. Sul totale di circa 60.000 mt2 a 

disposizione del Campus, tutta l’intensa attività didattica e di ricerca svolta nei 

due grossi Dipartimenti (Farmaco-chimico e Farmaco-biologico) presenti nella 

Facoltà si articola nell’unico plesso di soli 8.000 mt2 destinato ai locali della 

Facoltà. Tenendo presente tale situazione, il CdA del 7/10/2005, dopo un 

lungo ed approfondito lavoro delle Commissioni preposte, nell’ambito della 

programmazione per l’edilizia universitaria svolta nel 2005, deliberò 

all’unanimità 
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 “di adottare lo Schema di Programma triennale degli interventi edilizi 

dell’Università di Bari per gli esercizi 2006/7/8 proposto dal responsabile del 

programma ing. Medicamento dove il quadro dei bisogni precedentemente 

approvato dal CdA del 26/07/2005 vede proprio al 1° posto  l’ampliamento 

della Facoltà di Farmacia, con la costruzione della terza ala già programmata 

sin dal lontano 1980. Esistendo per tale opera già pronto il relativo 

DOCUMENTO PRELIMINARE di AVVIO alla PROGETTAZIONE, datato 

23/06/2004, viene nominato quale responsabile unico del procedimento l’ing. 

Alboreto”. 

D’altro canto, dal recente lavoro svolto dagli Organi di Governo (SA del 

19/09/2007 e CdA del 26/09/2007) al fine di individuare un algoritmo utile alla 

ripartizione dei fondi per il miglioramento della didattica, che tenesse conto di 

tutti i parametri inerenti la didattica al di là del numero degli studenti iscritti, si 

evince in modo chiaro come la Facoltà di Farmacia, nell’ambito delle Facoltà 

tecnico-scientifiche presenti nel Campus, rappresenti un peso consistente. Ciò non 

ha  invece riscontro nella disponibilità di spazio: infatti alla Facoltà di Farmacia è 

assegnato lo stesso spazio da più di un quarto di secolo, periodo di tempo che ha 

visto peraltro più che raddoppiato sia il numero degli studenti che quello dei 

docenti. 

Permanendo lo stato di grave disagio, divenuto ormai ingestibile per l’alto 

numero di immatricolazioni, che per il presente anno accademico ha già 

raggiunto  milletrecento unità, la Facoltà di Farmacia 

CHIEDE 
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che, nell’ambito della prossima programmazione triennale per l’edilizia 

2008-10, anche sulla base della citata delibera del CdA del 7/10/05 

(riconoscimento della esigenza della Facoltà di Farmacia come del tutto 

prioritaria), si passi alla fase di avvio delle opere per l’ampliamento del 

palazzo della Facoltà di Farmacia con la costruzione della terza ala, così 

come da Documento Preliminare di Avvio alla Progettazione già approvato. 

Tale intervento non è più  procrastinabile ulteriormente anche per motivi di 

sicurezza.       

Si chiede che tale delibera venga inserita tra la documentazione presente 

nella prossima seduta di Senato del 12 ottobre 2007 e in qualunque altra 

occasione sull’argomento .” 

 

3) ATTRIBUZIONE DEL  CONTRATTO PER L’INSEGNAMENTO DI 

ANATOMIA UMANA (I-Z) DEL CDL IN FARMACIA A.A. 2007-08 

 

Il Preside comunica che è pervenuta una sola domanda  per la copertura 

dell'insegnamento ufficiale di Anatomia Umana (I-Z), CFU 10, SSD BIO/16, 1 

annualità,  del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia. 

La domanda prevede la copertura per contratto di diritto privato ai sensi dell’art. 2 

del “Regolamento per la disciplina dei professori a contratto” (D.R. 4832 del 

17/4/2003) ed è stata presentata dalla dr.ssa  Antonia CIANCIULLI, nata a 
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Caserta il 3/3/1975 ed ivi residente in Via Barducci n. 16/b, domiciliata in Bari c/o 

Iamele in Via C.Rosalba 47/z, cod.fisc. CNC NTN 75C43B963G.  

La dr.ssa Cianciulli, laureata in Scienze Biologiche presso la Seconda Università 

degli Studi di Napoli, ha conseguito nell’anno 2007 il titolo  di Dottore di ricerca 

per il XIX ciclo di dottorato in  “Morfobiologia applicata e Citometabolismo dei 

farmaci” presso la Facoltà di Medicina e Chirurgia dell’Università degli Studi di 

Bari.  

Il Preside dà lettura del curriculum formativo e professionale  presentato dalla  

richiedente. 

Dopo esauriente discussione, il Consiglio 

considerato che l'attività didattica richiesta è conforme al curriculum presentato 

dalla dr.ssa Cianciulli, 

tenuto conto che la dr.ssa Cianciulli nell’A.A. 2006-07 ha svolto, con contratto di 

diritto privato, il medesimo corso presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di 

Bari, 

propone, all'unanimità degli aventi diritto, che l'affidamento del corso di 

Anatomia Umana (I-Z), CFU 10, SSD BIO/16, 1 annualità,  del corso di laurea 

magistrale a ciclo unico in Farmacia venga attribuito, per l'A.A. 2007-08, con 

contratto di diritto privato ai sensi dell’art. 2 del “Regolamento per la disciplina 

dei professori a contratto” (D.R. 4832 del 17/4/2003), alla  Dr. ssa CIANCIULLI 

Antonia. 

La dr.ssa Cianciulli Antonia dovrà svolgere per l'A.A. 2007-08 un ciclo di lezioni 

di almeno 60 ore con relativi esami e percepirà un compenso di euro 4.000,00 
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lorde. Tale retribuzione, qualora non pervengano dall’Amministrazione 

universitaria  finanziamenti da destinare a supplenze e contratti, dovrà gravare sui 

fondi per il miglioramento della didattica. 

 

4) RICHIESTA DI CONGEDO PER MOTIVI DI STUDIO  

Il  Preside comunica che la richiesta di congedo è stata ritirata. 

 

5) RICHIESTA DI TUTORATO DIDATTICO (LEGGE 390/91) 

 

Il Preside ricorda che i fondi previsti dalla legge 390/91 sono destinati anche a 

progetti di tutorato didattico per quelle discipline che presentano criticità nel 

superamento dell’esame. Sulla base del nuovo Regolamento per attività di 

tutorato, emanato con D.R. n. 7581 del 5/7/2007, il prof. Enrico JANNELLI ha 

formulato un  progetto di tutorato didattico per l’ insegnamento di Matematica  del 

corso di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche. Il prof. Jannelli, cui il 

Consiglio di Facoltà di Farmacia nella seduta del 13/9/2007 ha attribuito la 

supplenza del corso di Matematica, ha svolto il medesimo corso anche negli anni 

accademici precedenti. 

Il Preside, dopo aver illustrato il progetto di tutorato didattico, sottolinea che l’art. 

4 del Regolamento sopra citato prevede per le Facoltà l’impegno al 

cofinanziamento nella misura minima del 30%. Invita quindi il Consiglio ad 

esprimersi. 
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Il Consiglio di Facoltà, unanime, approva il  progetto di tutorato didattico 

formulato dal prof. Enrico Jannelli e delibera che la quota prevista per il 

cofinanziamento venga prelevata dai fondi del miglioramento della didattica.  

Copia del progetto  viene allegata al presente verbale.  

 

6) DEFINIZIONE DEI COMPITI DELLA COMMISSIONE DIDATTICA 

 

Il Preside comunica che presso la Segreteria di Presidenza giacciono da tempo 

richieste di acquisti di testi e materiale didattico. Siccome in precedenti sedute di 

Consiglio (11/4/2006 e 12/10/2006) erano emerse varie perplessità circa i compiti 

della Commissione didattica, con particolare riferimento alla valutazione delle 

richieste di utilizzazione dei fondi per il miglioramento della didattica, il Preside 

ricorda di aver proposto tra i punti all’odg delle convocazioni successive la 

discussione per la definizione dei compiti della Commissione didattica. Tale 

punto purtroppo non è stato mai affrontato per motivi di tempo e/o per dare 

precedenza ad altre priorità. A suo giudizio, ritiene che la Commissione debba 

occuparsi dei problemi della didattica e che in tali compiti rientri la valutazione in 

fase istruttoria delle spese da effettuare al fine del suo miglioramento, da 

sottoporre poi all’esame del Consiglio di Facoltà.  

Seguono vari interventi. 

Il prof. Altomare ritiene che la commissione didattica, nominata dal Consiglio di 

Facoltà circa due anni fa, debba essere ancora attiva in quanto nessuno ne ha 

chiesto le dimissioni. Ricorda che le perplessità, cui fa riferimento il Preside, 
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emersero quando, di fronte ad un provvedimento di spese, ci si provò a chiedere 

quali criteri la commissione aveva utilizzato nel selezionare le proposte di 

acquisti.  Sottolinea che i compiti della commissione didattica sono quelli riportati 

nell’art. 13 del Regolamento didattico d’Ateneo, ripreso poi all’art. 15 del 

Regolamento didattico di Facoltà. I due articoli recitano testualmente: 

Art. 13 del Regolamento didattico d’Ateneo: Commissioni didattiche di verifica 

1. Presso ogni Facoltà, secondo le Leggi vigenti, è istituita una Commissione didattica paritetica 

di Facoltà o un organismo equivalente, quale osservatorio permanente delle attività didattiche. 

2. La Commissione è presieduta dal Preside o da un suo Delegato ed è composta, secondo norme 

fissate dal Regolamento di Facoltà, da una rappresentanza paritetica di docenti e studenti scelti 

tra i membri del Consiglio di Facoltà tenendo conto delle classi presenti in Facoltà 

3. La Commissione didattica di Facoltà svolge i seguenti compiti: 

a) effettua valutazioni, verifiche e rilevazioni statistiche sui vari aspetti dell'attività didattica, 

anche attraverso la predisposizione di specifici questionari valutativi da sottoporre agli studenti 

frequentanti; fatte salve le esigenze di approfondimento di aspetti specifici della singola Facoltà, i 

questionari, su indicazione del Nucleo di Valutazione, devono contenere una sezione con items 

uguali per tutte le Facoltà, al fine di rendere omogenei e comparabili i dati anche a livello di 

Ateneo (art. 32, comma 3, dello statuto). 

b) propone al Consiglio di Facoltà iniziative di vario tipo atte a migliorare l'organizzazione della 

didattica; 

c) esprime pareri al Consiglio di Facoltà sulla revisione dei Regolamenti didattici dei Corsi di 

studio e sulla effettiva coerenza tra i crediti assegnati alle varie attività formative e gli specifici 

obiettivi formativi programmati (art. 7, comma 6). 

4. I Regolamenti didattici possono prevedere presso ogni Classe l'istituzione di una commissione 

didattica con compiti analoghi a quelli della Commissione di Facoltà, fatta salva la presenza di 

una congrua rappresentanza degli studenti. 

 

Art. 15 del Regolamento didattico di Facoltà:  Verifica dell'attività didattica 

 

1. Ai sensi dell’art 13 del RDA, è compito del Consiglio di Facoltà fornire le necessarie 

indicazioni ai nuclei di valutazione interna previsti dalla legge. A tal fine il Consiglio di Facoltà, 

attraverso la Commissione didattica, procede ad una valutazione annuale dell'attività didattica, 

anche mediante questionari  compilati dagli studenti sui corsi frequentati. 
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2. La Commissione didattica di Facoltà, sulla base dei dati forniti dalle strutture didattiche e 

tenendo conto dei risultati della valutazione effettuata mediante i questionari distribuiti agli 

studenti, deve formulare una relazione annuale sull'attività e sui servizi didattici. Tale relazione 

viene approvata dal Consiglio di Facoltà ed inviata quindi al Nucleo di valutazione. 

 

Sulla base dei due articoli sopra citati, il prof. Altomare ritiene che la 

Commissione didattica di Facoltà stia svolgendo compiti che non sono propri 

quale, ad esempio, la valutazione delle spese sui fondi del miglioramento della 

didattica dando origine ad una sovrapposizione di compiti che sono più attinenti 

alla Giunta di Facoltà.   

Fa presente, infine, che per la prima volta si ha la possibilità di chiarire che nella 

seduta di Consiglio del 11/4/2006 non veniva messa in discussione la 

composizione della commissione didattica ma si voleva solo evidenziare la 

sovrapposizione dei compiti. Ribadisce infine che la Commissione didattica deve 

essere l’organismo preposto al monitoraggio degli studi. 

Il Preside replica che l’analisi delle proposte di acquisti sui fondi del 

miglioramento della didattica non è un compito che la commissione si è attribuito 

ma che, in occasione della nomina dei suoi componenti, le venne affidato dal 

Consiglio di Facoltà  su istanza di docenti e studenti. Quindi, al fine di giungere 

ad una definizione di ciò che dovrà e potrà essere l’operato della commissione 

didattica, il Preside pone tre quesiti: 

1) sulla base degli articoli dei Regolamenti didattici di Ateneo e di Facoltà letti dal 

prof. Altomare, si ritiene ancora valida la composizione della attuale 

commissione; 
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2) alla commissione didattica può essere affidato, soltanto a livello istruttorio,  il 

compito di raccolta delle istanze e di valutazione delle spese sui fondi del 

miglioramento della didattica; 

3) si ritiene più opportuno  affidare la valutazione degli acquisti ad un’altra 

commissione o discuterne direttamente nelle sedute di Consiglio di Facoltà.  

Il prof. Latrofa ritiene che la commissione didattica, essendo paritetica, ha il 

compito di tutelare i diritti di tutti e deve avere funzione decisionale. Qualora il 

Consiglio di Facoltà non approvasse l’operato della commissione, questa avrebbe 

l’obbligo di dimettersi.  

Il prof. Carbonara ritiene che la commissione didattica non può occuparsi della 

gestione dei fondi della Facoltà, compito che spetta alla Giunta di Facoltà. 

Sollecita la costituzione della Giunta per affiancare il Preside in situazioni di 

criticità e chiede che  in una prossima convocazione ci sia  un preciso punto 

all’odg su tale argomento. Il Preside  approva quanto proposto. 

Il prof. Perrone ritiene che la commissione didattica debba svolgere un lavoro 

istruttorio senza sentirsi sfiduciata se il Consiglio non condivide il suo operato;  

per quanto riguarda la gestione delle spese ritiene che la commissione debba 

operare secondo gli orientamenti indicati dal Consiglio. 

Terminati gli interventi, il Preside ricorda ancora che sono depositate già da tempo 

presso la Segreteria numerose richieste di materiale ed attrezzature. Sottolinea 

quindi l’opportunità che la Commissione didattica, in fase istruttoria, prenda 

visione delle richieste avanzate, consideri l’entità della spesa e formuli delle 

proposte. Alla luce di quanto emerso dalla discussione odierna, il Preside assicura 
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che le proposte derivate dal lavoro istruttorio della Commissione didattica saranno 

presentate al Consiglio per il parere finale ed eventualmente per approfondire la 

discussione sui criteri utilizzati nell’analisi delle richieste avanzate e sulle 

procedure da adottare. 

 

7) VARIE ED EVENTUALI 

7a) Richiesta di autorizzazione per incarico esterno non retribuito 

La prof.ssa Conte lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la prof.ssa CONTE CAMERINO Diana, ordinario del 

Settore Scientifico Disciplinare BIO/14 presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari, ha chiesto con lettera del  3/10/2007, di essere autorizzata 

a far parte del Consiglio di Amministrazione della  Fondazione “Gianni Benzi” 

che opera nel campo della ricerca biologica e farmacologica.  

La prof.ssa Conte fa presente che tale carica ha durata triennale ed è rieleggibile. 

La prof.ssa Conte si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 

La lettera della prof.ssa Conte viene allegata al presente verbale. 

La prof.ssa  Conte  rientra nella sala del Consiglio. 
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7b) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’ Azienda 

“Gruppo Lepetit” S.r.l. per i Corsi di Laurea in Farmacia ed in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche 

Il Preside illustra lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari e il Gruppo Lepetit S.r.l. con sede legale in Viale Bodio, 

37/B - Milano, per i Corsi di Laurea in Farmacia ed in  Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche. 

L'Azienda Gruppo Lepetit S.r.l.  si impegna ad accogliere presso le sue strutture 

un numero di  soggetti in tirocinio di formazione ed orientamento  da concordare 

di volta in volta, su proposta del soggetto promotore, ai sensi dell’art. 2 del D.M. 

25 marzo 1998, n. 142. 

 La convenzione avrà la durata di tre anni solari, a partire dalla data della stipula, e 

potrà essere rinnovata su richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale. 

 

7c) Richiesta di tirocinio di formazione e orientamento presso l’Azienda Gruppo 

Lepetit S.r.l. Località Valcanello,  03012 - Anagni (FR)  (ai sensi del Decreto del  

Ministero del Lavoro e della Previdenza Sociale del 25/3/98 n. 142, pubblicato 

sulla G.U. n. 108 del 12/5/98) 

Il Preside comunica che la dott.ssa VALERIO Arianna, laureata in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche in data 20/4/2007 presso l' Università degli Studi di 

Bari, ha  chiesto  di poter svolgere un periodo di tirocinio dal 1/11/2007 al  
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30/11/2008, presso l’Azienda Gruppo Lepetit S.r.l. Località Valcanello, 03012 - 

Anagni (FR).  

Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole  e, secondo le indicazioni 

riportate nell'art. 4 del decreto ministeriale n. 142 del 1998, garantisce la presenza 

del prof. Cellamare Saverio come responsabile didattico-organizzativo delle 

attività. 

I moduli relativi al progetto formativo e di orientamento vengono allegati al 

presente verbale. 

 

7d) Richiesta di utilizzazione di assegnisti di ricerca per  supporto all’attività 

didattica per i corsi di Fisica con elementi di matematica (A-H, I-Z) del corso di 

laurea in Farmacia 

Il Preside comunica che il prof. Bellotti Roberto ha chiesto, con nota del  

5/10/2007,  di poter utilizzare due degli assegnisti di ricerca che operano presso il 

Dipartimento di Fisica, i dott.  Norman Manna e Giuseppe Florio  per  supporto 

all’attività didattica per i corsi di Fisica con elementi di matematica (A-H, I-Z) del 

corso di laurea in Farmacia.  

Tale richiesta è motivata dal fatto che i due corsi, erogati in parallelo, sono 

frequentati da un numero molto consistente di studenti per cui il prof. Bellotti 

ritiene che il supporto didattico richiesto possa  migliorare la qualità dei corsi. 

Il Preside condivide tale iniziativa e suggerisce di affidare a questi giovani 

mansioni di supporto al docente. 
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Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole alla richiesta  e pertanto affida ai 

dott. Norman Manna e Giuseppe Florio mansioni di supporto alle attività 

didattiche per i due insegnamenti di Fisica del corso di laurea in Farmacia  per un 

impegno di 14-18 ore ciascuno. 

 

7e) Richiesta di nulla osta per il conferimento di incarico di insegnamento  presso 

la Scuola Interateneo di Specializzazione per la Formazione degli Insegnanti della 

Scuola Secondaria, Bari 

DE PALMA Annalisa 

Il Preside comunica che la dr.ssa DE PALMA Annalisa, ricercatore confermato 

del Settore Scientifico Disciplinare BIO/10 presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari, ha chiesto con lettera del  2/10/2007, di essere autorizzata 

a svolgere nel corso dell’A.A. 2007-08 l’ insegnamento di “Didattica della 

Biochimica – Area Scienze naturali” presso la Scuola Interateneo di 

Specializzazione per la Formazione degli Insegnanti della Scuola Secondaria, 

Bari. 

La dr.ssa De Palma si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 

La lettera della dr.ssa De Palma viene allegata al presente verbale. 
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7f) Richiesta di prolungamento dell’orario di apertura della Biblioteca di Facoltà 

Il Preside comunica di aver ricevuto in data odierna, da parte dei rappresentanti 

degli studenti in CdF, la richiesta relativa al prolungamento fino alle ore 20 del 

periodo di apertura della Biblioteca di Facoltà. Riferisce di aver interpellato 

sull’argomento il Direttore della Biblioteca  secondo il quale la suddetta richiesta 

potrà essere soddisfatta qualora  venga assegnata alla Biblioteca almeno un’altra 

unità di personale tecnico-amministrativo anche attraverso un contratto a tempo 

determinato.  

Il prof. Franchini  suggerisce di aspettare la fine dei lavori della Commissione di 

Ateneo preposta alla revisione del sistema bibliotecario piuttosto che 

intraprendere iniziative sporadiche. 

La seduta viene tolta alle ore 19,30. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. M.FERAPPI)     (Prof.ssa A.DE LUCA) 
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